

## PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administracion, calle de la Compañía, número 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administracion.—En Ultramar: D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

# LA ABEJA MONTAÑESA.

Periódico de intereses morales y materiales.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales.

## CORREO DE MADRID.

De los periódicos de Madrid del día 24 toman las noticias siguientes:

Varios suscritores de la sociedad de seguros sobre la vida *La Tutelar* han remitido desde Málaga, para que se presente al delegado del gobierno en la junta general que la compañía debe celebrar en esta corte el día 24, una protesta razonada contra cualquier acuerdo que en la indicada junta pueda tomarse y que tienda á dilatar ó prorrogar las épocas marcadas en las pólizas para las liquidaciones quinquenales; así como contra otro acuerdo tomado con anterioridad.

Dice el *Amigo del Clero* que han acudido á la autoridad con una reclamacion varios apoderados de accionistas de provincias de la sociedad Montepío Universal, á quienes se les ha negado papeleta de entrada por no venir las autorizaciones de representacion visadas por la autoridad local ó los subdirectores de la sociedad en provincias, condicion que parece no se ha exigido nunca ni consta en los Estatutos, ni se ha anunciado previamente.

## CORREO DE PROVINCIAS.

ANDALUCIA.—En Almería se han dictado varias disposiciones para el aprovechamiento del esparto en aquella localidad.

PALENCIA.—Con fecha del 21 escriben de la Nava del Rey que el día anterior habia descargado sobre aquel término una fuerte tormenta que regó abundantemente los campos. La electricidad ocasionó una desgracia dolorosa.

Un honrado jornalero que á las dos se habia dirigido á la heredad de su amo, á dos kilómetros de la villa, y hallándose sentado á la cumbre de un vallado, quedó instantáneamente muerto á las tres y media, siendo doblemente sentida la desgracia, puesto que deja á su mujer con cuatro hijos en el mayor desconsuelo.

Otra chispa eléctrica cayó en los alambres del telégrafo en la vía del ferro-carril, y muy cerca de la estacion, destrozando tres ó cuatro palos, y despues de rotos aquellos penetró en la habitacion donde se hallaba el aparato aislado, dió una fuerte detonacion que causó gran susto al jefe, á su señora y demás empleados y retrocedió sin que hubiera afortunadamente que lamentar en este punto desgracia alguna personal.

## CORREO ESTRANJERO.

PRUSIA.—La *Gaceta de Colonia* asegura de nue-

vo que los trabajos para la demolicion de la fortaleza de Luxemburgo han sido suspendidos.

—La *Correspondencia Provincial* de Berlin anuncia que el Parlamento aduanero terminará sus sesiones en la próxima semana. Por 190 votos contra 90 ha rechazado el proyecto de impuesto sobre el petróleo.

EGIPTO.—El capitán Mackillop, de la marina inglesa, ha sido encargado por el virey de Egipto de la organizacion de la armada egipcia en la forma y términos que lord Hobard ha realizado la organizacion de la de Turquía.

TURQUÍA.—En Constantinopla es cada dia mayor la agitacion producida por los fanáticos contra las tolerantes y civilizadoras disposiciones del sultan. El gobierno se ha visto obligado á ordenar visitas domiciliarias, encontrando importantes depósitos de armas en las habitaciones de los individuos más caracterizados del clero musulmán.

—Dicen de Constantinopla que Daud-Bajá, gobernador de Líbano, ha sido nombrado ministro de Trabajos públicos en reemplazo del Aglahou-Effendi, que hace poco ha muerto. Este nombramiento no se ha publicado todavía oficialmente.

HOLANDA.—Escriben de la Haya que no encontrándose sucesores á los antiguos ministros, continuarán estos al frente de los negocios públicos.

—Despues de varios esfuerzos para constituir ministerio, Mr. Van Reenen ha renunciado el encargo recibido del rey de Holanda para terminar la crisis.

AUSTRIA.—La Dieta de Hungría ha decidido no aprobar el tratado de avegacion entre Inglaterra y Austria, sino en condicion de que Hungría figurara en él como una de las partes contratantes. Mr. de Beust ha accedido á esta peticion, de modo que el tratado será aprobado.

—La *Gaceta de Viena* dice á propósito de rumores alarmantes, circulados por los periódicos de Praga sobre peligro de guerra, que el gobierno es completamente extraño á la propagacion de estos rumores.

—El príncipe heredero de Dinamarca de vuelta de Oriente ha llegado á Viena, visitando al emperador. El príncipe salió el mismo dia para Frankfurt.

—El emperador de Austria ha regresado de Hungría á Viena para sancionar la ley sobre el matrimonio, la de igualdad de confesiones y la de instruccion pública, despues de examinada nuevamente por la Cámara de los diputados la segunda de aquellas leyes.

El baron de Meysenbug, subsecretario de Es-

tado en el ministerio de Negocios extranjeros, partió en mision extraordinaria á Roma con el doble objeto de esplicar al Papa la verdadera importancia de la promulgacion de aquellas leyes que, lejos de lastimar las libertades de la Iglesia católica, contribuirán á asegurarle una esfera de accion mas independiente aun de lo que consentia el Concordato de 1855, y de entablar negociaciones para la celebracion de un nuevo Concordato aplicable al imperio de Austria entero y conciliable con la Constitucion de 21 de diciembre de 1867.

—El *Times* publica un despacho de Viena anunciando que en un consejo de ministros presidido por el emperador, dió este su sancion á las leyes presentadas.

INGLATERRA.—El día 18 se firmó en Londres un tratado de amistad y de comercio ajustado entre el rey de Suecia y el rey de Siam por los plenipotenciarios respectivos de ambos soberanos el baron de Rothschild y sir John Bowring.

—Acompañada de las princesas Luisa y Beatriz y del príncipe Leopoldo, ha marchado á Escocia la reina de la Gran Bretaña.

El príncipe de Gales ha llegado á Leeds.

—El príncipe de Gales presidió el día 19 la inauguracion de la esposicion de los tesoros del arte, abierta en Leeds, cabeza de partido de una de las cuatro divisiones del condado de Nueva-York, y dice con este motivo un diario inglés que la parte irlandesa de la poblacion, sobre todo, hizo una entusiasta acogida al príncipe.

—El sistema de compra de grados que se sigue en Inglaterra para suministrar oficiales al ejército inglés, ha sido combatido últimamente en la Cámara de los Comunes de Inglaterra. M. Trevelyan ha propuesto la abolicion de este sistema haciendo resaltar el vicio radical de la organizacion militar inglesa en esta frase: «No se encuentran personas bastante pobres para ser soldados, ni gentes bastante ricas para ser oficiales.»

—La prensa inglesa publica el largo parte oficial sobre la tentativa de asesinato contra el joven príncipe de Edimburgo. Lo importante lo habia anticipado el telégrafo. El joven hijo de la reina Victoria asistia á una fiesta de beneficencia dada en el campo en Cloutaf, cerca del puerto de Jackson, y llevando del brazo á lady Balmore, hablaba con los principales promovedores de esta fiesta humanitaria, cuando de repente el febian O'arrel, que hacia seis ó siete meses habitaba la colonia de Victoria, le disparó dos tiros de revolver que le dejaron casi como muerto, no permitiéndole pronunciar mas palabras que estas: «Necesito aire.» El asesino quiso dispararse un tercer tiro,

pero fué rodeado inmediatamente por los oficiales de marina compañeros del príncipe, y costó gran trabajo salvarlo de su furor. Aunque el disparo se hizo á cuatro pasos y la bala penetró profundamente en la espalda, el príncipe se hallaba fuera de peligro, y su asesino habia sido condenado á muerte.

—El Sr. Gladstone ha sido elegido por unanimidad canceller de la universidad de Edimburgo en el puesto del difunto lord Brougham.

ARGELIA.—El *Eco de Oran* dice que en esta provincia argelina se ha hecho ya la recoleccion de granos, siendo excelente la cosecha, tanto bajo el punto de la calidad como por el peso.

FRANCIA.—Los periódicos militares de París refieren un detalle que difícilmente podrá ser interpretado en sentido pacífico: es el haberse enviado al campamento Chalons tropas de infantería de marina. Estas tropas, acuarteladas en los puertos franceses y destinadas á los servicios coloniales, no habian formado parte nunca de un campamento de maniobras. Se les envia por primera vez, y ha llamado esto la atencion. ¿Qué necesidad tan urgente, preguntan algunos, ha hecho venir de Brest, de Cherburgo y de Tolon esas tropas de una índole enteramente especial? ¿Quiéren prepararlás para algun plan de desembarco?

JAMAICA.—Las noticias de Kingston, capital de la Jamaica, dicen que habia llegado allí el cable que ha de poner en comunicacion aquella Antilla con la isla de Cuba.

BELGICA.—En el próximo mes de Junio tendrá lugar en Bruselas un concurso nacional de ganados y una esposicion universal de instrumentos agrícolas.

Segun los últimos avisos de la sociedad de Brabant, bajo cuyos auspicios se celebra dicha esposicion, ésta durará desde el 14 al 28 de junio. Desde el 10 del mismo mes empezarán á recibirse instrumentos en el local de la esposicion, y para el 14 deberán hallarse instalados todos los mecanismos que hayan de exhibirse. El 15 dará principio á sus tareas el jurado, que tomará sus medidas para ensayar todos los instrumentos en que juzgue necesaria la experimentacion.

ITALIA.—Un despacho de Florencia del 19 dice que en la tarde del mismo dia se celebró una numerosa reunion de los diputados de la derecha. El ministro de Hacienda, que asistió á ella, pronunció un discurso manifestando lo importante que era para el crédito italiano que se aprobase el proyecto de ley sobre la molienda, y las demás medidas financieras, que darian un rendimiento de 440.000.000 de rs. El ministro añadió que tenia casi terminadas las negociaciones para una

— 275 —

mañana lo que me pasaba, y que de seguro está buscando dinero por París. Bueno será advertirle nuestra milagrosa intervencion y recordarle la cita de las doce, porque creyéndome bajo los cerrojos de la policía, podría olvidar que me sirve de padrino.

—Yo le reemplazaré en ese cargo, repuso gravemente el señor Lamoureux, solo que tengo una pequeña gracia que pedir.

—Lo que vos queráis... siempre que no se trate de dar ó recibir escusas del señor de Candés.

—En cuanto á recibirlas no habria gran mal; respecto á darlas, por mas que sea un consejo muy pacífico no os le dará nunca el viejo Lamoureux.

—Enhorabuena.

—Lo que yo imploro de vuestra bondad, señor conde, es que hagais al mas antiguo servidor de vuestra familia el honor de aceptarla por padrino.

Esta peticion no fué muy del agrado del joven; temia que la asistencia de este anciano, ignorante aun de la semejanza de lances, le pusiera en ridiculo á los ojos de su adversario.

—Sin duda, amigo mio, exclamó, que tendria un placer en deberos ese nuevo servicio; pero mis padrinos están ya elegidos y podría herir su susceptibilidad ese cambio. Vuestro hijo mismo...

—¡Mi hijo! interrumpió Lamoureux con indignacion... yo me encargo de decirle lo que hace al

— 278 —

—¿Qué importa, si yo lo sé?...

—¡Me han calumniado!

—¡No hay calumnia que pueda alcanzarte á tí, desdichado; por grande que sea la falta de que te acusen, aun no llegarían á la verdad!

Y mientras hablaba, el padre Lamoureux media la estancia á grandes pasos.

Palámede, cuya paciencia se iba agotando, empezó á pasear tambien en sentido contrario, pareciendo ambos dos leones metidos en su jaula.

—¡Padre! dijo por fin el joven, acabais de colmarme de injurias; y si las he escuchado en silencio, ha sido por daros una muestra de mi respeto, de mi bondad.

—¡Tu respeto!... ¡tu bondad!... habla, habla.

—Sabino se ha perdido por sí mismo, no ha necesitado maestro para ello.

—Tu deber era cuidar de su inesperienza, velar por él!

—Eso es lo que yo niego, padre.

—¡He dicho que no soy tu padre!

—En este mundo no hay afectos gratuitos, continuó Palámede sin alterarse por aquella enérgica declaracion; todos los que se estiman tienen algun interés en estimarse, y vuestra misma adhesion á los Fervacques es un culto que satisface vuestro orgullo. Teneis la candidez de creer que los nobles son de otra materia que vos, y que en el hecho de permitirse estrechar vuestra mano, os elevan algunas pulgadas sobre la multitud. Yo de-

— 279 —

claro que me son odiosos.

—¡Palámede!

—Sí, odiosos; me han robado vuestro corazón: os considerais tan ligado á esa familia que no tenéis otra, y como deciais muy bien hace un momento, no tengo padre.

El anciano acabó por sentarse, y con pretexto de enjugar el sudor de su frente, se limpió los ojos.

—¡Mas justo seria decir que yo no tengo hijo! repuso con voz mas triste que encolerizada.

—Quizá esos nobles afectan despreciar la ocupacion mia, pero yo quiero mejor especular en la bolsa, aprovechar la casualidad, recojer lo que los imbéciles desperdician, que demoler antiguos castillos feudales de nuestra provincia para vender los escombros, ni mas ni menos que haria el último maestro de obras.

—Tú no comprendes; ya sabrás algun dia.

—¿No os parece esa ocupacion digna de un noble?

—Ni una palabra mas; estás insultando á un hombre honrado que no tiene necesidad de ser defendido, ¡y te reportas ó te desheredo!

—¡Pero ved sin embargo la mano de la Providencial prosiguió lentamente Palámede. El tío despoja al marqués de Candés, y el hijo del marqués, con la espada en la mano, pide satisfaccion al sobrino del baron de Fervacques. Esa gloriosa casa, reconstruida con las piedras de los demás



operacion de crédito que cubriese el déficit de este año, pero que se retraerian los capitalista si las citadas medidas eran desechadas por la cámara. Si, por el contrario, fuesen aprobadas, no sería necesaria ninguna nueva emision de papel. Por último, el ministro pidió que los diputados acudiesen en el mayor número posible al Parlamento para asegurar la aprobacion de aquellas medidas.

—Un periódico italiano la *Opinione* dice que el príncipe Humberto asistirá de hoy en adelante á los Consejos de ministros para dar cuenta al rey. ¿Será esto pregunta la *Francia*, un síntoma de abdicacion?

ROMA.—Sabido es que el Padre Santo ha fijado para el 8 de diciembre de este año la convocacion en Roma del próximo Concilio ecuménico. El *Monde* dice que, segun las últimas noticias llegadas de la capital del orbe católico, la Bula canónica de convocacion del Concilio será publicada el 29 de junio próximo, festividad de San Pedro. Antiguamente, esta convocacion se publicaba con doce meses de anticipacion, á fin de que los obispos de las regiones lejanas pudieran llegar á tiempo al Concilio, pero hoy la rapidez de las comunicaciones permite al Papa modificar el uso establecido.

El *Memorial diplomático*, al anunciar las noticias anteriores, añade lo siguiente:

«A fin de poner término á los rumores gratuitos de que vayan á ser llamadas las tropas francesas de los Estados de la Iglesia, nos congratulamos de poder asegurar que Francia tiene á mucha gloria proteger con su bandera la asamblea del mundo católico que va á abrirse en Roma á fin de este año.»

RUSIA.—El hijo que acaba de dar á luz la princesa heredera esposa del Czarewitch, ha recibido por nombre Nicolás.

MÉJICO.—El día 8 de abril se dió lectura en el Congreso de Méjico al dictámen de la primera comision de Hacienda, relativo al proyecto presentado por las diputaciones de Campeche y Tabasco sobre derechos diferenciales. Dicho dictámen termina con un proyecto de ley que contiene el artículo siguiente:

«Si los buques que navegan con bandera mejicana son sometidos en los puertos de Cuba y Puerto Rico al pago de derechos diferenciales, se someterá á los buques españoles en nuestros puertos á los mismos derechos.»

—Un despacho telegráfico de Mazatlan dice que el 18 de abril fué fusilado el ex-teniente coronel Calvillo, por haber asesinado á un español llamado Ogozco, perteneciente á la compañía Chiarini. El asesino fué preso, sumariado, convicto y fusilado á las cuarenta y ocho horas de haber cometido el asesinato.

PORTUGAL.—La Cámara de los Pares de Lisboa ha concedido autorizacion para procesar al senador conde de Peniche, á quien se acusa de complicidad en los últimos motines que tuvieron lugar en aquella capital. El conde de Peniche ha quedado suspenso en las funciones de su cargo.

—Ha sido preso en Setubal á instancia del cónsul español, un cajero del comercio de Galicia que se habia llevado una buena cantidad de dinero.

ARABIA.—Este año se han reunido en la Meca 90,000 peregrinos musulmanes.

RUMANIA.—Un despacho de Bucharest que publica *La France* dice que el estado de aquel país no es satisfactorio y que el gobierno ha resuelto proceder al desarme de la Milicia nacional.»

## La Abeja Montañesa.

SANTANDER 26 DE MAYO.

### Los árboles.

II.

Una de las partes mas importantes del árbol, es la hoja, que, multiplicándose y produciéndose con vigor y en abundancia, adorna las ramas y ramos.

Las hojas son la vestidura del árbol; su traje y su defensa, su escudo y su proteccion.

Gracias á las hojas, se producen los fenómenos de que nos ocupábamos en nuestro anterior artículo; esto es, la exhalacion acuosa.

Porque, además del agua que se evapora en las hojas, estas, en momentos dados, sobre todo cuando se hallan bañadas por la luz, exhalan por unás boquillas ó poros pequenísimos que tienen, y se llaman *estomas*, las dos terceras partes próximamente del agua que absorben por las raices.

Las hojas, además, son los pulmones de los árboles, y gracias á ellas respiran.

El aire atmosférico consta de dos gases: el oxígeno y el ázoe ó nitrógeno.

Para que alimento nuestro pulmon, para que le podamos respirar, deben estar en ciertas proporciones dichos gases, veintinueve de oxígeno por setenta y nueve de nitrógeno.

Además es necesario que esté puro, es decir, que no le adulteren ó vicien vapores ó gases dañosos y hasta mortales.

Entre estos, se cuenta uno muy comun en las casas y las fábricas, que es el ácido carbónico ó tufo, gas ácido, picante, molesto, que marea, atufa y ahoga ó asfixia, produciendo la muerte.

El tufo ó ácido carbónico procede del carbon que se quema, de las luces que arden, y de nuestra respiracion: y la de los animales, al devolver parte del aire que inspiramos ó tragamos.

Procede tambien el tufo á que nos referimos de los estercoleros, minas de carbon de piedra, establos, cuadras, etc.

Las hojas, en ciertos casos, toman ó absorben de la atmósfera el ácido carbónico, el amoniaco y otras sustancias, y además producen ese gas carbónico de noche, por lo que es muy perjudicial tener macetas en las habitaciones, y dormir al lado de plantas, tiestos con flores, etc.

Compónese el ácido carbónico de dos gases, en ciertas proporciones tambien, que son el oxígeno y el carbono.

Ahora bien; el tufo ó ácido carbónico que durante la noche producen las plantas, y de noche y de dia el hombre y los animales por la respiracion, y las cocinas, estufas ú hornos donde se quema carbon vegetal y mineral, inunda la atmósfera, y en un plazo mas ó menos largo inficionaria el aire y sería la causa inmediata y eficiente de la muerte de todos ó casi todos los seres organizados.

Para evitar esta catástrofe, la naturaleza ha producido el reino vegetal, las plantas y los árboles.

Porque de dia, y por la influencia de la luz del sol, al respirar los árboles por medio de las hojas, se descompone el tufo ó ácido carbónico. el árbol se queda con el carbono que le nutre, da consistencia y forma la madera, y devuelve el oxígeno, para que respiren el hombre y los animales.

El árbol, por consiguiente, es un laboratorio perpétuo, continuo, incesante y benéfico.

Su accion se deja inmediatamente sentir por su vital influencia sobre la salud.

Las organizaciones débiles, pobres, raquíticas y enfermizas;

Los niños que padecen raquitismos, escrófulas, tos ferina, debilidades y falta de sangre;

Las niñas de temperamento linfático, cuya sangre es poco escitable, falta de hierro, poco rojiza (clorosis), que digieren mal y respiran peor;

Las personas de temperamento nervioso exagerado, de gran escitabilidad, muy impresionables y cuyos accesos de alegría exagerada terminan en otros de melancolía estrema;

Los ancianos valetudinarios, temblones, que padecen de falta de sueño y otras dolencias, curan radicalmente ó se alivian en el campo, gracias á los árboles, porque en donde hay árboles, las corrientes de aire son mas rápidas, su renovacion mas constante, su pureza mas continua, su densi-

dad, por la falta de agentes estraños que lo vicien, más permanente.

Es un error creer que el arbolado perjudica á las mieses, que atrae los pájaros, etc., etc.

Si los árboles cobijan algunos pájaros, como los gorriones, jilgueros, etc., deben multiplicarse, á fin de que no falten esos pajarillos de algunas comarcas, enemigos declarados de insectos y orugas, que perjudican notablemente á la agricultura.

Los árboles no necesitan de igual cantidad de humedad, pues los hay que viven mas de la tierra que de la atmósfera (pequeña talla), y otros que viven mas de la atmósfera que de la tierra (talla elevada).

Así es que los hay que se elevan estraordinariamente, mientras otros se ramifican sobre las rocas.

Los árboles constituyen los montes.

Monte es la tierra que se destina á producir árboles, arbustos y matas, que se aprovechan por los troncos y ramas para maderas y leñas, primeros productos de los montes.

Hay montes altos, bajos y medios; los primeros se reproducen por semilla, siendo sus productos esencialmente maderables; los bajos, por cepas, despues de haberlos rozado, y su producto principal son leñas; los medios se propagan mediante semillas y brotes, y se aprovechan en leñas y maderas.

Son árboles el tilo, arce, peral, acebo, manzano, serbal, sauco, madroño, fresno, boj, carpe, avellano, alcornoque, encina, baobal, ciprés, álamo blanco, álamo negro, almez, olmo, rebollo, melojo, haya, castaño, nogal, pinsapo, tejo, enebro, sabina, pino, etc.

Producen los árboles hojas, frutos, cortezas, maderas, resinas.

Las hojas de muchos árboles se utilizan para los ganados, como alimento en los meses mas crudos del año, en muchas provincias del Norte.

Por sus frutos se utilizan, entre otros muchos, el alcornoque, la encina, coscoja, roble, quejigo, melojo, rebollo, haya, enebro, pino, etc.

Por sus cortezas, el tilo, alcornoque, encina, coscoja, roble, quejigo, melojo, rebollo, abedul, aliso, acebo, pino, pinabete etc.

Por la madera, el roble, pino, encina, castaño, caoba, cedro oloroso, nogal, ébano, alerce, etc.

— 280 —

edificios, va á hundirse para siempre con el último vástago de esa odiosa raza. Llamad á esto fatalidad; yo lo llamo justicia.

—Calla, desgraciado.

—Sí, justicia, y sin embargo, no creais que yo deseo la muerte á Sabino, no. Sabino es inocente de los actos de vandalismo cometidos por su tío con auxilio vuestro; pero tal es la vida, en la cual los inocentes pagan á veces por los culpables.

—Testigo, los padres que tienen hijos como tú.

—¿Decís que Sabino está preso! Para que veais que no le quiero mal, prometo emplear todos los medios que estén á mi alcance para conseguir su libertad.

—El jóven conde está libre, dijo el anciano, y pagadas sus deudas, no necesita para nada tu dinero.

—¡Diablol! repuso el negociante mirando el reloj; entonces no hay tiempo que perder... las once y cuarto... se bate á las doce, y soy uno de sus padrinos.

—Te prohibo verle; hemos convenido en que yo te reemplazaré en ese penoso deber, de que eres indigno. A este precio el conde ignorará que has vendido su confianza.

—Padre, yo os juro...

—Yo solo lo sabré, y basta. Adios.

Lo que mas habia impresionado al hijo ambicioso era la amenaza de ser desheredado, y con lágrimas en los ojos y acento lastimero, añadió:

— 277 —

Y se dirigió al fondista con los brazos abiertos.

—Es inútil, no he de tomar nada, repuso el anciano bruscamente. Despedid á ese hombre, tengo que hablaros.

Cuando German hubo salido, repuso Palámede: —En verdad, padre, no os comprendo... esta acogida glacial...

—No contaba hallaros en casa, dijo irónicamente el señor Lamoureux.

—¿Por qué, padre?

—Porque os creia en busca de cincuenta mil francos destinados á sacar al conde Fervacques de la cárcel de Clichy.

—¿Sabino preso?... exclamó el jóven.

—¿Lo ignorábais?

—¿Podeis dirigirme tal pregunta?

—No, no os la dirijo, repuso el fondista, porque ya preveo vuestra respuesta y no quiero avergonzarme por vos de una nueva mentira. ¡Lo sé todo, sois un miserable y no os reconozco por hijo mío!

—¡Padre!

—Sí, prosiguió Lamoureux en el colmo de la desesperacion; has cometido una accion infame, que no tiene disculpa, que no tiene perdon! Todas tus culpas hácia mí las hubiera perdonado, pero con Sabino!... sorprender su buena fé, adquirir su confianza!... ¡abrir con tus propias manos el abismo en que debe caer, hacerle prender tí mismo! ¡Oh! esto pide venganza.

—¿Quién os ha dicho?...

— 276 —

caso; de hacerle entrar en buen camino.

El carruaje acababa de detenerse á la puerta de Sabino.

—A propósito, señor conde, ¿sabeis que una gran señora se ha presentado en Clichy á satisfacer vuestra deuda?

Y refirió lo ocurrido entre Sabina y él.

Profundamente conmovido por este paso en el que desde luego reconoció á Sabina, el jóven dejó en su error al anciano, de que se trataba de una persona de la alta aristocracia, exigiéndole profundo secreto.

—¡Mudo como una tumba! repuso Lamoureux disimulando una sonrisa maliciosa.

Y se despidió prometiendo estar de vuelta á las once y cuarto.

El señor Lamoureux era del pueblo, pero educado á la sombra de una familia ilustre, habia adquirido el instinto de las conveniencias sociales: para las circunstancias ordinarias de la vida, su traje era todo lo galan posible, pero sabia que para asuntos de honor ó de ceremonias es preciso vestirse de cierto modo, y volvió á su morada á vestirse en un traje de luto como el paje de Mambri.

Despues de lo cual, grave como un notario en el momento de redactar un testamento, se hizo conducir á casa de su hijo, al que encontró sentado ante un suculento almuerzo.

—Pronto, German, murmuró Palámede, un cubierto para mi padre.



Por sus resinas, el pino, pinabete, árbol del incienso, árbol de la mirra, el alcanforero y otros que dan jugos mas ó menos condensados, mas ó menos espesos.

Para convertir la leña en carbon, el roble, el pino y la encina.

Como el lector comprende, el árbol es el amigo perpétuo y benéfico del hombre. Fertiliza los terrenos, manteniendo en ellos una constante y benéfica humedad.

Modifica las acciones de las corrientes de los vientos, dulcificando algunos climas, favoreciendo muchas esposiciones, cambiando las perspectivas y animando los paisajes.

Protege los plantíos y sembrados, mantiene la humedad del suelo y favorece la operacion de muchas plantas de prados.

Poderoso desinfectante de la atmósfera, es el centinela higiénico que metamorfosea unos cuerpos en otros, limpia de miasmas el espacio y hace que la vida se prolongue, haciéndola al propio tiempo mas agradable.

Provee de alimento á los animales, y brinda al hombre con resinas y gomo-resinas, principios curtientes, colores, medicamentos, frutas, combustible para la chimenea y el hogar, y gruesas vigas para edificios y aparatos agrícolas y manufactureros.

La vida del árbol es longeva y multiplicada por demás, revelándose cada año en las hojas y frutos de que se reviste.

Compréndese el furor del hombre al hombre, efecto de la pasión bastarda, que envenena el parentesco y la amistad, producida por la envidia, la avaricia y todas esas miserables y ruines pasiones que empuñan el alma, estrujan el corazón y matan el sentimiento.

Compréndese el furor del hombre al animal resabiado ó hidrófobo, al venenoso ó salvaje, efecto de un exagerado instinto de conservación.

Lo que no se comprende es el odio del hombre al árbol, la guerra que declara el sér racional al sér que le mantiene y le viste, le cura y defiende, le entusiasma y protege.

Suprimase el árbol de la creación, y quedan suprimidos el hombre y el animal. Suprimase la selva, y no tendrá razon de ser la ciudad.

Suprimase el bosque, y habrá desaparecido la provincia.

El árbol, que da calor y permite vivir al insecto, alimenta al pájaro y le protege, brinda con sus hojas al rumiante, con su humedad y tallos al caballo, con sus perfiles y frutos al hombre.

Los árboles son los para-rayos del campo y los vigías del viento y la tempestad.

Fuente de riqueza y vida, son el alma del comercio y la llama que ilumina é iluminará perpétuamente la industria.

Sin el árbol, la propiedad seria un mito, su conservación una utopia, su conocimiento un sueño, como probaremos en un inmediato artículo.

Por eso es poca toda protección que se conceda al árbol.

Por eso debe pensarse mucho en el árbol.—M. Prieto y Prieto.

COMISION MISTA DE SOCORROS A LA CLASE MENESTEROSA.

Lista de los señores suscritores.

Table with 2 columns: Name and Escudos. Includes entries for Suma anterior (3,956), D. Francisco Pellon (30), Francisco Lopez Doriga (100), and Total (4,086).

Con objeto de prevenir cualquiera omision cometida en el reparto de las circulares, se suplica

á los señores que no la hayan recibido, se sirvan manifestar en la secretaría del ayuntamiento las cantidades por que se suscriban.

VARIEDADES.

CARTAS

AL DIRECTOR DE «LA ABEJA MONTAÑESA.»

La última vez que tuve ocasion de pasar una temporada en Sevilla, estuve parando en una posada. Cuando estoy en poblaciones en que tengo pocos ó ningun conocido y en que puedo vivir con toda independencia sin temor del qué dirán? prefiero las posadas á las fondas.

Luego he conocido que no era oro todo lo que relucía y que era imposible fuera verdad tanta belleza. No hay reglas sin escepciones, y hay fondas en las cuales me deleito en vivir. Pero cuando viajo así, un poco á lo gitano, y especialmente, cuando tengo la inefable fortuna de pasar por Sevilla, cifro mi felicidad en dar con mi baul-mundo, mi saco de noche y mi inútil cuerpo en una posada; en una posada lo mas parecido que sea posible á aquellas en que: cansa el leer, cansa el dormir... y sobre todo cansa la mugre del cuarto, las sillas desvenejadas, las estampas del hijo pródigo, el ruido de campanillas y cascabeles, y la conversacion ronca de carromateros y patanes, que no permiten un instante de quietud.

La posada en que estuve parando no está á cien leguas de la hermosa y pintoresca puerta de Triana. El dueño era un honrado astur, uno de aquellos hombres de hierro que salen niños y sin recursos de la montaña y á fuerza de privaciones, trabajos y desvelos se hacen ricos en la Andalucía... Es extraño y digno de estudio ese impulso que lleva á nuestra gente septentrional á las deliciosas ciudades del Mediodía.

La mesa redonda de la tal posada no dejaba de ser divertida: tenia una contra, sin embargo; y era que á la hora de comer siempre faltaba un huésped, ó mejor dicho una huésped, que nos hacia esperar un sin fin de tiempo, pues el dueño no permitia que se sirviera la sopa hasta la llegada de dicha huésped. Esta huésped era una buena señora, redonda como un gasómetro, hija de Triana y viuda de un abanderado, muerto en las contiendas civiles. Habia estado en Madrid por casualidad una vez y su estancia en la corte, que habia tenido lugar, segun se me contó despues, en el año de gracia de 1836, habia durado diez y siete dias. Vivía en la posada hacia una porcion de años, pues el dueño habia sido íntimo amigo del malogrado abanderado su esposo, á quien habia debido algunos favores; de manera que la buena de la Sra. doña Espiritu Santo todo lo gobernaba allí y todo lo dominaba.

—Vamos, vamos, doña Espiritu Santo—refunfuñaba un señor anciano de mal géaio y rabiando con gana de comer:—Usted siempre nos tiene aquí tocando el tambor con cucharas y tenedor, esperándonos á usted; mire usted que es mucho!

—Vaya, vaya, señora—contestaba sonriéndose con aire de niña mimada y hablando con acento puro trianeco—zean usted indulgente... lo que he mo vivío en la corte ezta mo acoztumbrao á comer tarde. Cuando ezta en Madrid con mi difunto que en paz dezanze...

El señoron hambriento, que era uno de esos solterazos materialistas y sin miramiento á nadie ni á nada, murmuraba entre dientes, sin dejar de comerse su sopa, y lo que murmuraba no era ninguna bendicion ni ninguna galantería.

—Conque estubo usted mucho tiempo en Ma-

drid, doña Espiritu Santo?—saltaba un estudiante llo macilento que odiaba de muerte al señoron, y atraía la conversacion de la córte para hacerle rabiar.

—Pue, zeñó, lo que estave lo disfruté... ahí é doede ze vive, que lo demá zon pamplina... ahí ze tiene el tono y la buena zociedad... y una ze acoztumbra á virir azina, de manera que depué lo echa é meno...

—Y como su esposo de usted era militar, usted alternaria hasta con generalas.

—Pue... no que no... y con lo ministro... que zon ayí má yano que no acá lo pelafuztane... yo, la verdá, me enamoré de aqueyo, con que por ezo le tengo cogias tan de récio laz coztumbrez de la buena zociedad de la córte...

—Pues que coma barro!—interrumpia bruscamente la estentórea voz del enérgico astur, dueño del establecimiento, que ayudaba á los criados á servir la mesa. Esta exclamacion era dirigida á su mujer y causada por uno de los numerosos sobrinos que desde su prosperidad habia mandado traer de la tierra. Estos sobrinos los dedicaba á las faenas de la posada y el que causaba la exclamacion estaba empleado en las cocinas. Parece que el sobrinito se negaba, ó al menos no se prestaba muy gustoso á consumir el usual pasto que se le daba, consistente en habichuelas y tocino.

—Pero, Evaristo, por Dios...

—Que coma barro! he dicho—tronaba el dueño.—Conque no quiere comer habichuelas y tocino... el señorito... qué le parece á usted!... cuando yo tenia su edad comia pan seco, y gracias... que coma barro!

—Pero, Evaristo, siempre habichuelas...

—Que coma barro!!

—¿Qué es eso? ¿qué es eso?—preguntaba entre tímido y echándola de alegre un empleado cesante llamado D. Lino, que debia cuatro meses de pupilaje.

—¿Qué caramba le importará á usted?—contestaba Evaristo.

El cesante, avargonzado y corrido por el mal éxito de su tentativa, callaba y comia.

—¿Ha leído usted el último número del Tío Clarín?—preguntaba un jóven llegado de Córdoba la víspera á un personaje envuelto en una gran bufanda, á pesar del espantoso calor, el cual segun parece habia sido su compañero de viaje.

—Calle usted, hombre, respondia este en tono de reprension.

—¿Por qué?—contestaba el jóven sorprendido—¿lo ha leído usted?

—Hombre, por Dios—contestaba el de la bufanda agitando en su silla con aire de inquietud y malestar.

—Pero... ¿qué?... ¿qué significa?...—decia el jóven cada vez mas atónito.

—No me hable usted mas de eso, hombre—reponia el de la bufanda.

—¿Con trescientos millones de á caballo! ¿qué tiene...

—Chiton, ó me levantó en seguida. Yo no leo el Tío Clarín

—Este hombre es idiota,—murmuraba el jóven consolándose y encogiéndose de hombros.

—¿Y esta noche se va tambien de trueno, don Prudencio?—preguntaba el señoron seltero á un jóven de aspecto físico y desmayado, pero rico propietario de Carmona, y por consiguiente profundamente acatado por todos.

—Tambien,—contestaba el calaverilla.

—A la juventud de hoy dia yo la ahorcaba,—prorumpió caritativamente Evaristo.—En vez de ganar consume, en vez de ahorrar derrocha. Es libertina, corrompida, mal criada, jactanciosa... En mi tiempo era otra cosa.

—Cuando yo ezta en la córte...

—Esta noche voy al salon de Oriente.

—Y yo me iré á acostar. Si D. Lino no me da algun dinero á buena cuenta, lo demando.

—Harás bien, Evaristo... es un peljar... Sancho por fin no comió las habichuelas.

—Pues que coma barro!!

Y despues de comer encendia un puro y me iba á dar un paseo á la Plaza Nueva, y luego á la Iberia á tomar café y charlar un poco con el espada Manuel Dominguez.

ERNESTO O'MEACHER.

Trigueros 19 de Mayo de 1868.

Nota de los principales artículos importados por esta Aduana en el mes de Abril último, procedentes del extranjero y América.

- Azúcar comun, 233,802 kilogramos. Bacalao, 735,330 id. Tejidos de lana, 5,519 id. Hierros, 43,153 id. Cacao, 189,508 id. Aguardiente, 425,270 litros.

- Carbon mineral, 241,000 kilogramos. Hilaza, 7,500 id. Tejidos de algodon puro, 3,536 id. Idem de seda, 263 id. Idem de lino, 2,248 id. Algo lon en rama, 139,462 id. Maderas, tablas y tablones, 134 metros. Pasamanería, 236 kilógs. Hojalata, 2,341 id. Vidrios, 1,115 id. Laton en quincalla, 753 id. Herramientas, 4,456 id. Botones, 153 id. Perfumería, 192 id. Té, 582 id.

Esportacion al extranjero.

- Mineral de hierro, 1.038,900 kilógs. Vino, 26,780 litros.

Esportacion á América.

- Harina, 910,800 kilógs. Sidra, 2,366 litros. Vino, 1,852 id.

Entrada del reino por cabotaje.

- Aceite, 94,789 kilógs. Aguardiente, 1,900 id. Cera, 3,149 id. Arroz, 12,000 id. Carne salada, 5,379 id. Carbon mineral, 281,600 id. Grasa de pescado, 18,360 id. Harina, 54,381 id. Jabon, 7,423 id. Habichuela, 22,242 id. Pescado salado, 18,975 id. Vino, 201,583 id.

Salida á id. por id.

- Aceite, 13,547 kilógs. Aguardiente, 96,276 id. Azúcar, 134,035 id. Bujías, 6,537 id. Bacalao, 65,093 id. Cueros, 4,414 id. Cacao, 244,750 id. Café, 2,506 id. Arroz, 9,827 id. Cebada, 2,259 id. Avena, 3,912 id. Trigo, 58,933 id. Grasa, 1,012 id. Harina al Océano, 322,345 id. Id. al Mediterráneo, 468,548 id. Jabon, 35,650 id. Pescado salado, 3,295 id. Vino, 3,979 id.

Esportacion al extranjero por la Aduana de Castro-Urdiales.

- Mineral de hierro, 700 qqs. Id. por la de Santoña. Calamina, 266,000 kilógs. Id. por la de Suances. Calamina, 1.150,000 kilógs. Id. por la de San Vicente. Calamina, 924,000 kilógs.

SECCION MARÍTIMA.

BUQUES ENTRADOS.

- Quechemarín Félix, de 16 ts., cap. D. C. Perez, de Gijon con carbon á la órden. Id. Jesús María y José, de 32 ts., cap. D. J. O'eaga, de Bayona con 5,000 tablas á D. T. Gomez y compañía. Vapor Clara, de 179 ts., cap. D. D. Zabala, de Liverpool con 8 bultos tejidos á D. J. M. Zorrilla: 2 id. á D. I. Sanchez: 1 id. id. á los señores Huerta y Cabrero: 1 id. id. á D. C. Cacho: 1 idem encerado á D. M. Arques: 1 id. tejidos á los señores Pascual y Cortada: 3 id. quincalla á la señora vida de Wunsch: 7 id. palas, etc. á D. J. Gurtubay. Resto de carga para Bilbao y San Sebastian.

BUQUES DESPACHADOS.

- Patache Pepito y Pepe, de 19 ts., cap. D. J. Berdiales, para Larcá y Rivadeo con azúcar, cacao y otros efectos. Quechemarín Angelita, de 29 ts., cap. D. D. Blanco, para Gijon con madera y café.

CAMBIOS DE HOY.

- Madrid á la vista y 8 div. 3/8 por 100 daño. Valladolid á 8 div. 3/8 por 100 daño.

TEATRO.

El jueves próximo tendrá lugar la segunda funcion de prestigio y escamoteo, por el aplaudido artista Sr. Gilardi. Entre las suertes que componen el programa se halla la Botella inagotable, ó sean 1,200 copas de 25 clases de licores para los espectadores. NOTA.—El Sr. Gilardi enseña juegos de sociedad á precios convencionales. Calle de la Blanca, núm. 20.



# SECCION DE ANUNCIOS.

**Empresa de vapores-correos españoles  
DE LAS ANTILLAS Y SENO MEJICANO.**

**PAJARO DEL OCEANO (U OTRO).**

**Viaje a San Thomas por el Sur de Santo Domingo.**

Sale de la Habana los días primeros, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Baracoa, Cuba, Santo Domingo, Mayagüez, Aguadilla, Puerto-Rico, y llega a San Thomas el día 12, de donde retornará el día 16 tocando en los mismos puertos, y llega a la Habana el día 27 a la madrugada.

**MOCTEZUMA (U OTRO).**

**Viaje a San Thomas por el Norte de Santo Domingo.**

Sale de la Habana los días 17, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Baracoa, Cuba, Puerto Plata, Mayagüez, Aguadilla, Puerto-Rico, y llega a San Thomas el día 27, de donde retorna el día 2 tocando en los mismos puertos, y llega a la Habana el día 13 a la madrugada.

**BARCELONA (U OTRO).**

**Viaje mensual a Colon (Aspinwall).**

Sale de la Habana los días 22, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Cuba, Kingston, Santa Marta, Cartagena, y llega a Colon el día 4, de donde retorna el día 6 tocando en Kingston, Cuba, Baracoa, Gibara, Nuevitas, y llega a la Habana el día 17 a la madrugada.

**NOTA.**

Los viajes de los vapores *Pájaro del Océano* y *Moctezuma* u otros en su lugar, están en combinacion con los vapores-correos trasatlánticos españoles e ingleses respecto a sus entradas y salidas en la Habana, Puerto-Rico y San Thomas.

Las salidas del vapor *Barcelona* u otro, de la Habana para Colon y escalas, es posterior a la llegada del correo español, del paquete inglés y del francés que vienen de San Thomas, y su llegada a Colon (Aspinwall) es oportuna para tomar en Panamá uno de los vapores del Pacifico que salen el día 10 de cada mes para Centro América, Méjico y California al Norte, y para Ecuador, Perú, Bolivia y Chile al Sur.—Además, esta Empresa tiene otros vapores en esta isla y la de Puerto-Rico que hacen el servicio de costaneros.

Oficina central: Habana, Oficios, 58.—SAN PELAYO Y HERRERA.  
12m 72-46

AÑO XXVII.

## LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO DE LAS FAMILIAS Y DE ESPECIAL INTERÉS PARA LAS SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas más recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explicaciones más detalladas que se pueden desear, la agradable lectura de sus novelas y artículos, hacen que esta publicación no tenga rival ni aun en el extranjero.

**CADA AÑO REPARTE**

1,500 a 2,000 dibujos de bordados, labores y adornos.—24 grandes patrones para cortes de vestidos, tamaño natural.—12 tapicerías en colores, preciosas, punto Berlin.—100 figurines en negro y 40 ó más sobre acero, iluminados.—400 ó más páginas de lectura, tamaño gran folio, impresas sobre papel viela, que contienen todas cuantas explicaciones puedan desearse sobre las labores y comprendiendo además sobre 60 tomos de novelas preciosísimas, instructivas y morales.

**PRECIOS DE LA SUSCRICION EN ESPAÑA.**

Primera edición de lujo con 40 figurines iluminados cada año, 2 tapicerías en colores punto Berlin y 24 patrones tamaño natural. Un año, 160 rs.—Seis meses, 80.—Tres meses, 45.—Un mes, 16 rs.  
Segunda edición de 12 figurines cada año y 18 patrones tamaño natural.—Un año, 120 reales.—Seis meses, 65.—Tres meses, 35.—Un mes, 12.  
Tercera edición sin figurines iluminados y con 12 patrones tamaño natural.—Un año, 80 reales.—Seis meses, 42.—Tres meses, 22.—Un mes, 8.  
Cuarta edición sobre papel común sin figurines ni patrones.—Un año, 60 rs.—Seis meses, 32.—Un mes, 6.

**REGALO.**

Los que se abonen a la edición de lujo por un año recibirán gratis el magnífico *Almanaque Enciclopédico Español Ilustrado* que esta empresa publica anualmente solo con este objeto.  
Administraciones principales.—Madrid: librería de D. Carlos Bailly-Baillière, plaza del Príncipe Alfonso, 8.—Cádiz: Administración de *La Moda*, calle Ahumada, 5.—Se suscribe en Santander, librería de Fabian Hernandez.

**Caminos de hierro del Norte y de Isabel Segunda.**

## PASCUAS DE PENTECOSTÉS EN MADRID.

**Billetes de ida y vuelta de segunda y tercera clase.**

**Rebaja de un 70 por 100.—4 días de permanencia en Madrid.**

**SALIDA.—Tren correo del viernes 29 del corriente.**

**VUELTA.—Los días 31, 1.º ó 2 de Junio por el tren correo núm. 15.**

De cualquiera de las estaciones de la línea de Isabel II a Madrid y vice-versa.  
**2.ª clase 104 rs. 3.ª clase 60 rs.**

**OBSERVACIONES.—1.ª** Los billetes de ida y vuelta se espenderán y admitirán solo para los trenes indicados.

**2.ª** No se admiten equipajes sino los que el viajero pueda llevar a la mano según reglamento.

**3.ª** Los niños, excepto los de pecho, pagarán asiento entero.

## COLONIZACION DE ESPAÑA.

Fundacion de poblaciones agricolas en España.

Sociedad mercantil comanditaria.

## KIRCHNER Y COMPAÑIA.

Su domicilio, calle de Gerona, 81.—Barcelona.

En esta capital es representante de la Empresa D. José Puig, que vive en la calle de Rúa la Sal (Naranjas) núm. 3, y en la calle de los Remedios, fábrica de fideos. 6a2

### Aviso a los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los siguientes impresos arreglados a la modelacion oficial:

Papeletas de citacion para quintas.  
Hojas de servicio.  
Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentacion correspondiente.

Filiaciones para quintos.  
Cargarémes y libramientos.  
Relaciones de altas y bajas a la contribucion industrial y de comercio mandadas formar mensualmente por circular inserta en el Boletín Oficial del 26 de julio último.

Recibos talonarios para las contribuciones de consumos y de patentes.

Papeletas de aviso y de apremio para las mismas.

Recibos para municipales.  
Papeletas de juicios de paz y verbales.

Estados de sanidad, semestrales y mensuales.

Estados del impuesto por las caballerías y carruajes destinados a recreo y comodidad.

Ejemplares para el repartimiento de la contribucion, segun el nuevo modelo para este año espedido por la superioridad.

### FÁBRICA DE PESAS Y MEDIDAS,

DEL NUEVO

### SISTEMA METRICO DECIMAL

de D. Francisco de P. Ysaura,

Barcelona, calle del Olmo, número 10.

Medidas lineales de todas formas y dimensiones en latón, hierro y maderas varias. Medidas ponderales, las colecciones completas de pesos de latón y hierro. Medidas de capacidad para líquidos en latón, estaño y hoja de lata. Medidas de capacidad para áridos en madera con aros de hierro. Fabricados con toda solidez y precision, garantidos con la marca del fabricante. Se mandaràn dibujos y tarifas de precios si su demanda viene acompañada de cuatro sellos de correo de 5 céntimos de escudo.

### Escenas de la vida privada.

### LA MUJER DE TREINTA AÑOS.

Novela escrita en francés por H. de BALZAC, traducida por D. Enrique Hernandez Madrid, 1867. Un tomo en 12.º, 12 rs. en Madrid y 14 en provincias, franco de porte.

Contiene: I. Primeras faltas.—II. Padecimientos desconocidos.—III. A los treinta años.—IV. El dedo de Dios.—V. Los dos encuentros.—VI. La vejez de una madre culpable.

Se halla de venta en la librería de Bailly-Baillière, plaza del Príncipe Alfonso, núm. 8, y en las principales librerías del reino.

## LA SALUD.

### MANUAL DE HOMEOPATIA

PARA

USO DE LAS FAMILIAS.

Segunda edición, considerablemente aumentada y corregida.

Para comodidad de los que quieran servirse de

este libro, hemos preparado cajas especiales con los 24 medicamentos explicados en el mismo, en tubos colocados verticalmente, que se expenden a 60 reales. Otras, en tubos horizontalmente colocados, a 70. Y finalmente, otras en forma de cartera, conteniendo, además de los medicamentos, el Manual y un tarjetero, a 80.

Este tomito, elegantemente impreso, de más de 250 páginas, se vende a 4 reales en Madrid, y a 5 en provincias, franco de porte.

Los pedidos se harán a la *Farmacia Homeopática de D. CESAREO MARTIN SOMOLINOS, calle de las Infantas, n.º 26, Madrid.*

Por ausentarse su dueño se vende ó traspasa una tienda de Ultramarinos sita en uno de los puntos más céntricos de esta ciudad. Entendase con A. Moral, Puerta la Sierra, núm. 3. 3a7

## ALMACEN DE MUSICA

DE

### TOMÁS DE ITURRIAGA,

Calle de San Francisco, núm. 5.

Acaba de recibirse un surtido de cuerdas de Roma y Nápoles, legítimas para violín, viola, violoncello, contrabajo y guitarra, arcos, cerdas, puentes, sordinas, cordales, diapasones, botones, nueces, cajas de pez y otros accesorios para instrumentos. 18

## LA CAPA DEL ESTUDIANTE.

CUADROS DE COSTUMBRES

FOR

FEDERICO DE LA VEGA.

Esta obra constará de 25 entregas de a 16 páginas en 8.º francés, publicándose una cada semana.

La primera entrega saldrá a luz próximamente. Precio de suscripcion en toda España, un real la entrega. Para los suscritores de *LA ABEJA MONTAÑESA*, medio. Se admiten suscripciones en la redaccion de este periódico.

### Depósito de

**Zinc laminado** en chapas de varias clases para tejados, forro de buques y otros diferentes usos.

**Zinc en lingotes.**  
**Clavos de zinc.**

**Canalones de zinc para tejados** en piezas de dos metros de largo, que sin costar más caros que los de hojalata, son de mucha más duracion.

**Tubos de zinc tambien para tejados** en piezas de la misma longitud que los canalones, siendo asimismo preferibles a los de hojalata.

**Gris de zinc para pintura.**  
**Plomo en galápagos.**

Estos efectos, procedentes de establecimientos de la Real Compañía Asturiana de Minas, se venden a precios de fábrica.

Direccion para los pedidos:  
Al representante de la Real Compañía Asturiana, Avilés, (Asturias).

Al representante de la Real Compañía Asturiana, Rentería, (Guipúzcoa).  
A D. Ramon G. Lomas, calle de Hernan-Cortés, núm. 11, Santander. 1s

### A 4 RRALES.

Retratos con suma elegancia, mucha duracion y excelente parecido, muy superiores a los que antes se cobraron a 20 rs. la primera; calle de San Francisco, núm. 23, piso 4.º 15-15

### PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4.200 reales arriba. 35

### SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, a cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.